



Mi Universidad

Controles de lectura

Elsi Adamari Vinalay Velázquez

Parcial I

Antropología Médica I

Dr. Sergio Jiménez Ruiz

Medicina humana

1° "A"

Comitán de Domínguez, Chiapas a 13 de septiembre de 2024

CONSIDERACIONES ANTROPOLÓGICAS EN EL

PROCESO DE FORMACIÓN PROFESIONAL DEL MÉDICO GENERAL

Es de conocerse que la formación profesional del médico general no se limita únicamente al aprendizaje de conocimientos técnicos sobre enfermedades y tratamientos. En un mundo donde la salud va más allá de lo físico, se hace algo crucial la necesidad de integrar conocimientos médicos y antropológicos. Esta fusión permite grandemente una comprensión más profunda del ser humano, considerando su entorno y contexto social, cultural y emocional. Al estudiar al ser humano estamos entrando en un campo fascinante y complejo que atrae a diversas y bastas disciplinas. Cada una de ellas ofrecen una perspectiva única y valiosa sobre lo que significa el ser humano. Sin embargo para entender al individuo en toda su complejidad, necesitamos adoptar una visión holística. Esto significa que no podemos limitar nuestro análisis a una sola disciplina; mas bien, debemos conbinarlas y ver como se complementan. Si por un momento un médico se encontrara enfrentándose a un paciente y solo se concentrara en los síntomas físicos, podría perder de vista aspectos cruciales que influyen en la salud del paciente. Es aquí en donde aparece la antropología, que nos ayuda y proporciona herramientas para exponer y explorar las dimensiones biológicas, psicológicas, sociales y culturales del ser humano. Al tener una relación estrecha sobre estos, logramos una comprensión más profunda del proceso salud-enfermedad. Esto lleva por delante el paciente que no solo se beneficia individualmente, sino también a su familia y a la comunidad en general que se encuentra junto. La salud no solo es el concepto de bienestar físico, abarca muchos aspectos en la vida. Uno de los aspecto clave en esta integración es el enfoque individual y como paciente como parte de una familia y una comunidad. La salud no se manifiesta solo en el cuerpo, sino que está profundamente

LA ANTROPOLOGÍA MÉDICA DE PEDRO LAÍN ENTRALGO: HISTORIA Y TEORÍA

Dr. Sergio
Jimenez Ruiz
Adamari

La antropología médica es una disciplina que estudia cómo las condiciones sociales, culturales y biológicas influyen en la salud y la enfermedad. Esta rama de la antropología se basa en cómo diferentes culturas entienden la salud, cómo se realizan los cuidados en cada uno de ellos y cómo se relacionan los sistemas médicos entre sí. Por esto mismo, podemos observar que la salud no es solo un estado físico, sino también un fenómeno social que implica creencias, valores y prácticas que varían entre grupos de comunidades. Laín expresa que la antropología médica es el conocimiento científico y metafísico del hombre "en tanto que sujeto sano, enfermable, enfermo, sanable y mortal".

Pedro Laín Entralgo fue un médico y filósofo español que aportó significativamente a la comprensión de la medicina desde una perspectiva humanista. Así también ponía y sujetaba la importancia de considerar al paciente no solo como un cuerpo biológico, sino como un ser humano completo con emociones, experiencias y un contexto cultural particular. En este contexto se dijo que para Pedro Laín el médico debía ser más que un técnico: debía ser un intérprete de las necesidades del paciente y un mediador entre el conocimiento científico y las realidades humanas. También exploró conceptos como el dolor y el sufrimiento, argumentando que son experiencias profundamente personales que requieren una atención comprensiva, en la que el enfoque médico debía ir más allá del tratamiento físico e incluir el bienestar emocional y social del paciente. Esto se relaciona con los principios de la antropología médica, donde se reconoce que el contexto cultural puede afectar no solo la percepción del dolor sino también las respuestas a tratamientos médicos.

LA CARTA DE ESCULAPIO A SU HIJO

Dr. Sergio
Jimenez Ruiz
Adamari

Comienzo por mencionar que la carta fue escrita por uno de los considerados Dioses de la medicina, en la que relata de manera realista hacia su hijo, lo que conlleva adentrarse al área de salud, siendo así una profesión humanista, que a su vez es cruel y egoísta. Desde el comienzo sacrificaras tu bienestar completo para poder reconfortar malestares ajenos. Esto claro, desde el principio ha sido tu objetivo, el aliviar, prevenir enfermedades y dolores por más mínimos que sean, para ti será reconfortante haberlo logrado, pero no todo es gratitud amena por parte de los pacientes hacia tu trabajo. En el camino encontraras y verás un lado de la raza humana que puede ser desalentador. A menudo te topará con personas que no aprecian el esfuerzo y la dedicación que le pones a tu trabajo, eso te dará un pesar en el corazón, pero debes de recordar que tu misión no se mide por la gratitud que recibes, sino por el impacto positivo que tienes en la vida de aquellos a quienes atiendes. La medicina es una larga travesía llena de desafíos, donde la perseverancia, paciencia, empatía y comprensión serán tus mejores herramientas para desarrollarte como profesional. A medida que avances en la carrera, recordarás firmemente las palabras de esta carta y este será un faro alentador que ilumine tu camino, no olvidemos que la Salud es un regalo preciado, y al elegir esta profesión te conviertes en un guardián de esta. Y aunque el sacrificio es inevitable, también lo es la satisfacción profunda de haber hecho una diferencia en la vida de otros, ya que la salud no solo es un aspecto físico acompañar activamente a las personas es importante por que te conviertes en un pilar fundamental para la vida de ellos, y desde ahorita cargamos con esa responsabilidad para así en un futuro cercano aportemos a los diversos grupos de personas culturales una atención médica integral completa para todos.

Referencias

1. Dra.Odalís Querts Méndez. MEDISAN (2013). Consideraciones antropológicas en el proceso de formación profesional del médico general
2. 2. Orringer, N.R. (2008). La antropología médica de Pedro Lain Entralgo: historia y teoría. *Ars Médica. Revista de Humanidades*, 16.
3. 3. Carta de Esculapio a su hijo. (2012, octubre 2). Facultad de creencias de la salud Universidad Anáhuac.